

Осуществление конституционного правосудия в Люксембурге и Лихтенштейне: зарубежный опыт

Юн Лариса Владимировна,

старший преподаватель кафедры государственно-правовых дисциплин
Казанского филиала Российского государственного университета правосудия,
кандидат юридических наук
yun.lara@yandex.ru

В статье рассматриваются вопросы осуществления конституционного правосудия в Великом герцогстве Люксембург и княжестве Лихтенштейн. Автором проводится сравнительно-правовой анализ конституционных норм, закрепленных в национальном законодательстве рассматриваемых государств. В Люксембурге одной из особенностей конституционного правосудия является рассмотрение дел при помощи предварительного конституционного контроля. В Лихтенштейне — проверка конституционности с учетом нововведений международных договоров.

Ключевые слова: правосудие, конституционный контроль, права и свободы человека и гражданина.

Exercising of Constitutional Justice in Luxembourg and Liechtenstein: The Foreign Experience

Yun Larisa V.

Senior Lecturer of the Department of State and Legal Disciplines
of the Kazan Branch of the Russian State University of Justice
PhD (Law)

The article deals with the implementation of constitutional justice in the Grand Duchy of Luxembourg and the Principality of Liechtenstein. The author carries out a comparative legal analysis of the constitutional norms enshrined in the national legislation of the states under consideration. In Luxembourg, one of the features of constitutional justice is the consideration of cases through preliminary constitutional review. In Liechtenstein, the constitutionality is checked taking into account the innovations of international treaties.

Keywords: justice, constitutional control, human and civil rights and freedoms.